

DOI: 10.17223/18572685/69/1

Уважаемые члены редколлегии, авторы и читатели журнала!

7–8 октября 2022 г. Томском государственном университете прошла VI Международная конференция «Славянский мир в условиях современных вызовов». Её организаторами традиционно выступили Томский государственный университет и международный исторический журнал «Русин».

В работе конференции приняли участие 32 учёных из России, Белоруссии, Молдавии, Словении. В их числе 15 представителей Томского государственного университета и девять – Санкт-Петербургского государственного университета. Прозвучало 27 докладов, восемь из них сделали молодые исследователи – лаборанты и студенты.

В частности, сотрудники Томского государственного университета подняли тему участия русинов в Гражданской войне (доктор исторических наук Д.Н. Шевелев «Мобилизация русинов в Сибири летом–осенью 1919 г.: идеологический контекст, военная необходимость и политические комбинации», кандидат исторических наук К.А. Конев «К истории международной деятельности Центрального Карпаторусского Совета в Сибири (1919 г.)»).

Кандидат исторических наук Д.И. Стогов (Санкт-Петербургский государственный электротехнический университет «ЛЭТИ» им. В.И. Ульянова-Ленина) рассказал об освещении русской право-консервативной периодической печатью русинской проблематики на начальном этапе Первой мировой войны. Кандидат исторических наук С.Г. Суляк (Санкт-Петербургский государственный университет) сделал доклад «Русинская тематика в работах Е.Н. Водовозовой».

Кандидат исторических наук А.А. Чемакин (Санкт-Петербургский государственный университет) представил своё исследование о несостоявшихся выборах в Державный сейм Украины (1918), доктор исторических наук В.П. Зиновьев (Томский государственный университет) – об урбанизации и этнодемографическому процессу на Украине в конце XIX – начале XXI в., кандидат исторических наук Н.И. Наумова (Томский государственный университет) – о проблемам самоопределения и самоорганизации русских на Юге России в годы Гражданской войны, кандидат исторических наук Е.А. Федосов (Томский государственный университет) – об эволюции графической модели праздничных выпусков газет Советской Украины (1953–1984 гг.).

Ряд статей, написанных на основе прозвучавших докладов, размещены в этом номере журнала.

С.Г. Суляк,  
главный редактор

**Dear members of the Editorial Board, authors and readers!**

On October 7–8, 2022, National Research Tomsk State University and the Editorial Board of the *Rusin International Historical Journal* held the Sixth International Conference “The Slavic World: Responding to New Challenges.” The attendees were from Russia, Belarus, Moldova, and Slovenia, including 15 from Tomsk State University and 9 from St. Petersburg State University. They presented 27 papers, 8 of which were presented by young researchers – laboratory assistants and students.

In particular, the scholars from Tomsk State University discussed the participation of Rusins in the Civil War (Dmitry Shevelev’s “Mobilization of Rusins in Siberia in the summer–autumn of 1919: Ideological context, military necessity and political combinations”, Kirill Konev’s “On the history of the international activities of the Central Carpatho-Russian Council in Siberia (1919)”).

Dmitrii Stogov (St. Petersburg State Electrotechnical University) spoke about the coverage of Rusin problems by the Russian right-wing conservative periodicals at the initial stage of the First World War. Sergey Sulyak (St. Petersburg State University) presented about the Rusin question in the works by Elizaveta Vodovozova.

Anton Chemakin (St. Petersburg State University) presented his research on the failed elections to the Sovereign Sejm of Ukraine (1918); Vasily Zinoviev (Tomsk State University) discussed urbanization and ethno-demographic processes in Ukraine in the late 19th – early 21st centuries. Natalia Naumova (Tomsk State University) raised the problems of self-determination and self-organization of Russians in the South of Russia during the Civil War. Egor Fedosov (Tomsk State University) dwelt on the evolution of the graphics in the holiday issues of newspapers in Soviet Ukraine (1953–1984). Some articles based on these presentations are published in this issue.

Segey Sulyak,  
Chief Editor